## <u>SOPSEA 2022 :</u> Caractérisation ethnolinguistique des populations d'Afrique de l'Est et analyse de l'impact de leur répartition sur la stabilité de la Corne de l'Afrique

Le projet SOPSEA 2022 porte sur un vaste ensemble régional formé par six pays (Somalie, Ethiopie, Djibouti, Erythrée, Soudan et Soudan du Sud). Véritable mosaïque religieuse et ethnolinguistique, celuici présente une très grande diversité physique, sociale et politique. Malgré cela, l'histoire et l'actualité des relations inter- et intra-nationales des six pays de la zone n'est menée que par quelques groupes de population : les peuples nilotiques au Soudan et au Soudan du Sud, les Amharas, les Oromos, les Tigréens et les Afars en Ethiopie, en Erythrée et à Djibouti, les Somalis, avec les clans Darood, Isaaq, Rahanwayn, Dir et Hawiye.

La réponse de l'état central à la question de la représentation ethnique ou clanique joue un rôle prépondérant dans l'émergence des conflits d'intérêts, davantage que les différences ethniques en tant que telles. S'il semble que l'absence ou - au contraire - l'hégémonie du pouvoir central, soit le principal facteur d'instabilité, la question tribale est néanmoins utilisée comme levier de façon récurrente par les factions politiques rivales, pour mobiliser et combattre.

Le projet SOPSEA s'attèle à fournir les éléments de réponse à la problématique suivante : Comment les partitions ethniques et claniques dans la Corne de l'Afrique participent-elles à l'instabilité au sein des pays de la région ?

